



lunes 11 de noviembre de 2024

La Laguna será la sede del XIV Congreso Canario de Derecho Urbanístico

La iniciativa de ACADUR se presenta bajo el lema 'Una estrategia para la ciudad: la Agenda Urbana' y abordará materias de actualidad como la sostenibilidad, el reto demográfico o la vivienda



La Asociación Canaria de Derecho
Urbanístico (ACADUR) organiza, del 13 al 15 de
noviembre, el XIV Congreso Canario de Derecho
Urbanístico 'Una estrategia para la ciudad: la Agenda
Urbana', que tendrá lugar en el Paraninfo de la
Universidad de La Laguna y que cuenta con la
colaboración del Ayuntamiento de La Laguna, el
Gobierno de Canarias y los siete cabildos insulares. En
esta edición se ahondará en el desarrollo de ciudades y
comunidades rurales más seguras y sostenibles, con el
fin de cumplir con el Objetivo 11 de la Agenda 2030, y la
organización confía en que este evento sirva para crear
una red de especialistas con los que establecer futuras
colaboraciones.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, valora que "albergar un evento de esta magnitud coloca a La Laguna en el mapa como un centro de referencia en el ámbito del derecho urbanístico y la planificación territorial en las Islas. Este Congreso no solo beneficia a La Laguna en términos de reconocimiento y prestigio, sino que, al atraer a expertos y profesionales de toda Canarias, genera un impacto positivo en la economía local y contribuye al enriquecimiento de nuestra vida cultural y profesional".

En este sentido, el concejal de Ordenación del Territorio y consejero director de la Gerencia de Urbanismo de La

Laguna, Adolfo Cordobés, señala que este foro, bajo el lema "Una estrategia para la ciudad: la Agenda Urbana", constituye "una importante plataforma para el intercambio de ideas y experiencias, que nos brinda la oportunidad de compartir y discutir las prácticas y estrategias para la planificación urbana y traducirlas, a su vez, en la mejora de las políticas y prácticas de la Administración local".



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Asimismo, Cordobés recuerda que, "después de meses de arduo trabajo y colaboración, estamos en la recta final para la aprobación de la Agenda Urbana de La Laguna. Nos encontramos en un momento crucial, por lo que hemos decidido adoptar un enfoque integral que busca equilibrar el crecimiento urbano con la preservación de nuestro entorno natural y cultural. Nuestro modelo de Agenda Urbana es un testimonio de este compromiso, que compartiremos en este Congreso con una ponencia específica".

En palabras de la presidenta de ACADUR, María Mercedes Contreras Fernández, "esperamos poner sobre la mesa algunos de los objetivos estratégicos ya fijados, como herramientas disponibles para que todos tengamos la oportunidad, según el punto de partida de cada uno, de establecer el proceso adecuado para el logro de las metas fijadas en nuestra propia Agenda".

Se espera que asistan 350 personas, así como una treintena de expertos y representantes de otras instituciones nacionales, entre las que se incluyen la Asociación Española de Derecho Urbanístico (AEDUR), la Asociación Española de Técnicos Urbanistas (AETU) y la Asociación Interprofesional de Ordenación del Territorio (FUNDICOT).

Programa y ponentes

La inauguración del Congreso será el próximo miércoles, 13 de noviembre, a las 10:00 horas. A continuación, tendrá lugar la conferencia "Ciudades Patrimonio de la Humanidad" por el geógrafo y consultor turístico José David Albarrán-Periañez, y, a partir de las 11:00 horas, se abrirá el primer bloque, titulado "Crisis y renovación del marco normativo del urbanismo" y que contará con tres mesas redondas y una ponencia.

El primer grupo de debate será sobre "La controvertida naturaleza jurídica de los planes y sus efectos" e intervendrán los magistrados del Tribunal Supremo Carlos Lesmes Serrano y Wenceslao Olea Godoy; el abogado y ex magistrado del Tribunal Supremo, Rafael Fernández Valverde, y el catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad Complutense de Madrid (UCM), José María Baño León.

A las 13:00 horas, se retomará la sesión con una nueva mesa sobre "La necesaria coordinación de las competencias concurrentes, las imprescindibles evaluación ambiental estratégica e informes sectoriales". A las 16: 30 horas, el catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad Autónoma de Madrid (UAM), Ángel Menéndez Rexach, y el profesor de Derecho Administrativo de la UAM, Felipe Iglesias González, abordarán "La ansiada reforma de la Ley del Suelo estatal".

El primer día del XIV Congreso Canario de Derecho Urbanístico concluirá con una mesa sobre "La gestión del urbanismo municipal", de la mano de la viceconsejera de Planificación Territorial y Reto Demográfico del Gobierno de Canarias, Elena Zárate Altamirano, y representantes de la FECAM y la FECAI.

Vivienda

En la segunda jornada, el bloque central sobre el que versarán las ponencias será "Población y poblaciones". Desde las 10:00 hasta las 12:00 horas, el arquitecto Gerardo Roger Fernández, el catedrático en Derecho Administrativo de la Universidad de La Laguna, Francisco Villar Rojas, y la economista y presidenta del Observatorio metropolitano de la vivienda de Barcelona y Fundación Hábitat3, Carme Trilla Bellart, debatirán sobre "El acceso a la vivienda".





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Seguidamente, tendrá lugar la mesa "Reto demográfico y cohesión territorial (acceso servicios) despoblación y superpoblación", a cargo de la catedrática de Geografía Humana de la UCM, Mercedes Molina Ibáñez, y el catedrático de Geografía Urbana de la Universidad Carlos III, Guillermo Morales Matos.

Residencias y turismo

A partir de las 16:30 horas arrancará una nueva sesión, en este caso, sobre "El uso turístico de la residencia y la residencialización de las zonas turísticas". Para este debate, se contará con la participación del catedrático de Geografía Humana de la Universidad de La Laguna, Moisés R. Simancas Cruz; la catedrática de Derecho Civil de la ULL, Elena Sánchez Jordán, y la jefa del Servicio Técnico de Planificación Territorial del Cabildo Insular de Tenerife, Pía Oramas González-Moro.

A las 18:30, el catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Girona y presidente de la Asociación Española de Derecho Urbanístico (AEDUR), Joan Manuel Trayter Jiménez, compartirá su experiencia sobre "La vivienda vacacional en Cataluña".

La tercera y última jornada de este XIV Congreso Canario comenzará a las 10:30 horas con la mesa "El nuevo paradigma de la planificación urbanística", que contará con la participación del arquitecto y profesor de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid, José María Ezquiaga Domínguez, y la exsubdirectora general de Urbanismo del Ministerio de Fomento, Ángela de la Cruz Mera.

Agenda Urbana de La Laguna

Cerrará las intervenciones la directora técnica de la Gerencia de Urbanismo de San Cristóbal de La Laguna, María Bencomo Piñeiro, quien explicará la Agenda Urbana y el modelo de desarrollo sostenible del municipio. Asimismo, en esta última jornada se celebrará la Asamblea anual de socios de ACADUR.